

Entregan tinacos y no hay con qué llenarlos

Alberto Cuenca
alberto.cuenca@eluniversal.com.mx

Las autoridades capitalinas pusieron en marcha ayer un programa de entrega gratuita de tinacos y accesorios ahorradores de agua entre vecinos de Iztapalapa, la delegación que más ha padecido durante años la escasez del vital líquido.

En la zona conocida como Cabeza de Juárez, Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno de la ciudad, encabezó un acto en el que se repartieron 300 tinacos e igual número de regaderas y sapitos para sanitarios.

A través del programa se regalarán mil 819 tinacos y accesorios de baño a vecinos de la demarcación en lo que resta del año.

“Esta es una regadera, nada más que gasta tres veces menos que las regaderotas que luego ponemos. Entonces esto sirve para que si yo uso esto —en la casa de ustedes ya lo puse, porque había una grande—, porque ni modo que yo les pida a ustedes y yo no la ponga”, decía Ebrard en medio de aplausos y risas, y mostraba el accesorio de baño.

Con tinaco, pero sin agua

Durante el acto predominaron las muestras de respaldo al jefe de Gobierno, incluso con pancartas en las que vecinos lo proclamaban el presidente de México para 2012. Pero con todo y la algarabía, los propios vecinos no dejaron de comentar entre sí para qué les servirían todos esos accesorios, pues en Iztapalapa no hay agua.

“Ahorita me decía una señora que va a salir un chorrillo de agua (con la nueva regadera), pues con ese chorrillo nos vamos a bañar; vamos a apartar y ahorrar agua porque ya no tenemos”, decía la señora Isabel Ulloa, vecina de la colonia Paraíso.

—¿Y cómo va a llenar su nuevo tinaco si no hay agua?—, se le preguntó.



DISTRIBUCIÓN. El reparto se realizó en Cabeza de Juárez

—Si no hay agua pues ya veremos con el licenciado Ebrard para que nos apoye con pipas en la colonia, para poder tener no nada más los tinacos, sino también tambos para cuidar el agua—, respondió la vecina.

La falta de agua fue un tema que aceptó Ramón Aguirre, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), pero aclaró que no es exclusivo de Iztapalapa, pues dijo que el DF ha dejado de recibir 300 millones de litros diarios, en comparación con el caudal que se le suministraba el año pasado desde el Cutzamala.

Frente a este escenario, Ebrard pidió ayer a los vecinos de Iztapalapa que utilicen sus tinacos nuevos para guardar el vital líquido que les llegue, más que ahorrarla.

EL DATO

Una de las razones de la escasez de agua en Iztapalapa es que se ubica al final del acuífero que distribuye el agua que viene del Cutzamala.



Continúa en siguiente hoja



CARGA. Muchas de las personas que recibieron su dinero en los quioscos no tenían forma de llevarse lo, por lo que lo cargaron, lo llevaron a rostraz o usaron "diablicos"